

Alerta OCDE de crisis más frecuentes (Reforma 27/06/11)

Alerta OCDE de crisis más frecuentes (Reforma 27/06/11) El organismo pidió una mejor cooperación y coordinación internacionales para abordar estas amenazas AFP París, Francia (27 junio 2011).- La economía mundial sufrirá crisis más frecuentes y más graves, alertó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en un informe divulgado este lunes. Titulado "Las futuras crisis mundiales", el informe alerta sobre cinco grandes riesgos potenciales para los próximos años: una pandemia, un ciberataque contra una infraestructura esencial, una crisis financiera, un conflicto socioeconómico y una tormenta geomagnética, según un comunicado de la OCDE. "Las consecuencias económicas de acontecimientos como la crisis financiera o una pandemia potencial van a amplificarse por la imbricación creciente de la economía mundial", según este informe. Para el caso de México, según detalla el estudio, ha habido algunos casos que, surgiendo localmente, han causado afectación regional o global, que son los casos de la crisis de la influenza A H1N1, la crisis económica de 1994 y el derrame petrolero ocurrido en el Golfo por la compañía BP. Ante estas situaciones, la OCDE señala que es luego de estas lecciones que los legisladores deben de estar plenamente conscientes de los riesgos inminentes que existen, y dado que no siempre pueden ser calculados o prevenidos, se deben de plantear planes de contingencia universales. "Eventos como desastres naturales, fallas en sistemas tecnológicos o ataques maliciosos pueden dañar la complejidad del sistema y ocasionar catástrofes que pueden expandirse a todo el mundo", dice el documento. "Hay un palpable sentido de la urgencia para identificar y medir posibles riesgos que surjan de las vulnerabilidades existentes, así como el desarrollo de políticas que mejoren los esfuerzos de prevención, alarma temprana y respuestas que aseguren la prosperidad económica", enfatiza. La OCDE subrayó también que son totalmente necesarios nuevos antibióticos para hacer frente a la aparición de bacterias resistentes a los medicamentos. "Incentivos fiscales y una aceleración de la concesión de patentes podrían alentar a las empresas a invertir", agregó. El informe describe también como los incendios de maleza que destruyeron un quinto de la cosecha de trigo en Rusia en 2010 provocaron una nueva subida de los precios en los mercados mundiales de alimentos, desencadenando finalmente conflictos sociales en Oriente Medio. Estas crisis deberán ser abordadas de nueva maneras que reposen en la mejora de la cooperación y de la coordinación internacionales, según la OCDE que preconiza sistemas de alerta rápida. En cuanto a las tormentas geomagnéticas, la OCDE no lo ha explicado.